

cées, du lait et du bouillon bien dégraissé, du champagne, et conserver des cataplasmes froids sur le ventre.

**Hygiène alimentaire.** — Les eaux de mauvaise qualité étant la cause principale de la dysenterie ou de son aggravation, les malades ne devront boire que de l'eau filtrée avec le filtre Chamberland ou un autre appareil aussi perfectionné. Ils ont toujours très soif ; il n'y a aucun inconvénient à leur laisser boire soit de l'eau albumineuse, soit de l'eau de riz.

Comme alimentation, il ne prendront que du lait, soit pur, soit coupé avec de l'eau de Vais ou de Vichy, et du bouillon soigneusement dégraissé. Quand la faiblesse est grande, je prescris avec avantage les peptones solubles, les jus de viande ou même la viande crue, qui sont tous bien supportés.

Le vin et les alcools sont plus nuisibles qu'utiles, il faut les proscrire. Dans les cas de grande faiblesse et d'hémorrhagies, on donnera du champagne.

**Dysenterie chronique.** — Contre elle, la thérapeutique est presque toujours inefficace, lorsqu'il existe un semis d'ulcérations intestinales, des évacuations régulièrement nombreuses, souvent teintées de sang, et de l'affaissement graduel. Ici on remplacera l'ipéca par les antiseptiques intestinaux, benzonaphтол, salicylate de bismuth, etc., et par les poudres inertes, talc, craie. On emploiera les lavements au nitrate d'argent, à l'iode et à l'acide gallique ; enfin on aura soin de soutenir les forces du malade, en lui donnant du lait en abondance, des peptones et de la viande crue.

---

M. le D<sup>r</sup> Chambord Hémon vient de publier un cas de zona dans lequel le salicylate de méthyle aurait fait cesser la douleur dès la première application et guérit l'affection en dix jours. L'application du salicylate se fait de la même manière que dans le rhumatisme articulaire aigu.

Les autorités du Klondyke sont, paraît-il, décidées à mettre la loi médicale en vigueur. Tout médecin désireux d'aller s'établir dans cette région, fera bien de passer l'examen de médecine requis par la loi devant le bureau des examinateurs des territoires du Nord-Ouest, s'il veut s'éviter des ennuis.

---